



# Pluralismus, Konflikte, Pluralismuskonflikte

Internationale und interdisziplinäre Tagung

7. bis 8. Mai 2010, Innsbruck



## Politische Radikalismen in Frankreich und Österreich

Ao. Univ.-Prof. Mag. Dr. Reinhold Gäßtner

Institut für Politikwissenschaft, Universität Innsbruck

Wenn hier von politischen Radikalismen die Rede sein wird, so wird in erster Linie die rechtspopulistische parteipolitische Ebene betrachtet. Konkret geht es um Front National in Frankreich und um die FPÖ in Österreich. Beide decken im nationalen Parteienspektrum den äußersten rechten Rand ab; die jeweiligen Obleute sorg(t)en immer wieder für Polarisierungen und tragen auch dazu bei, dass die politische Mitte nach rechts rückt.

Unterschiedlich ist allerdings die Koalitionsoption: während der FN aber (auch auf Grund des französischen Wahlrechts) von Regierungsverantwortung im Wesentlichen ausgeschlossen bleibt, gilt die FPÖ immer wieder (nicht nur auf Bundesebene) als potentieller Koalitionspartner.